

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (U. Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 "

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### Detalles de las últimas acciones

Madrid 28 á las 9'30 n.  
> " 10'00 "  
> " 10'15 "  
> " 10'25 "  
> " 10'30 "

En el Consejo de Ministros se han leído los telegramas últimamente recibidos del general Martínez Campos.

Dice que las columnas combinadas de los generales y jefes Canella, Tejada, Vaquero y Ruiz, cayeron sobre la partida de José Maceo, tomándole las posiciones y el campamento que ocupaba y haciéndoles cuatro muertos y muchos heridos.

El general Pando envió desde Santiago á una columna de 2.000 soldados para intervenir en las operaciones de Matanzas.

Los insurrectos siguen el saqueo y el pillaje.

En Bolondrón asesinaron al dueño y al dependiente de una tienda.

Considérase fracasado en Cuba el plan de Máximo Gomez y Maceo, de ocupar á Matanzas.

Los insurrectos habían anunciado con jactancia que comerían el pavo de Navidad en dicho punto, viéndose obligados á retroceder, hostigados y perseguidos de continuo.

En Matanzas se han verificado nuevas detenciones de personas sospechosas.

El corresponsal del *Heraldo de Madrid* dice que Martínez Campos no dimitirá teniendo el enemigo enfrente; pero que su deber le obliga á exponer al Gobierno la verdadera situación, habiéndolo hecho recientemente con motivo de lo ocurrido en Matanzas. Añade que conoce el estado de la opinión en la península y que está resuelto á cumplir dando á la patria cuanto de él dependa.

Quedan restablecidos el telégrafo y el ferrocarril entre Jovellanos y Colón.

Han sido quemados muchos cañaverales de Laquín, Cárdenas.

En los ingenios de los alrededores de Matanzas para no perder completamente las cosechas se muele la caña quemada.

### Noticias de la guerra

Madrid 28 á las 9'45 n.  
" " " 9'50 "  
" " " 10 "

Se ha recibido de Cuba un telegrama particular dando cuenta de que una partida de rebeldes quemó la estación del ferrocarril de Medina y lanzó la locomotora á todo vapor hácia Jovellanos.

Han llegado á la Habana 60 familias procedentes de Matanzas, que estaban sumidas en la mayor miseria.

Se las ha socorrido y prestado toda clase de auxilios.

Ha ocurrido otro descarrilamiento cerca de Rodrigo (Villas).

Afortunadamente no se registra ninguna desgracia personal con motivo de este nuevo atentado.

La opinión está satisfecha de los trabajos que se hacen para la completa extinción de la rebeldía. Hasta ahora la principal ventaja que se ha obtenido ha sido evitar la concentración, habiéndole hecho gastar muchas municiones.

El general Martínez Campos ha vuelto á telegrafiar al Gobierno detalles de la manifestación organizada á su llegada á la Habana.

Dice que el acto ha sido importante, grandioso, como no se ha visto nunca.

Los tres partidos de Cuba, el unionista, constitucional y reformista, estuvieron conformes en sus discursos, los tres inspira-

dos en el más ardiente patriotismo. Dieron vivas á Martínez Campos, á España y á Cuba española.

### Una resolución

Madrid 28 á las 10'30 n.

Dicen de Washington que el comité de negocios extranjeros de la Cámara de diputados, ha acordado acerca de la beligerancia que nada se podía resolver hasta tener noticias más explícitas y precisas sobre el curso de la insurrección.

### Telegrama oficial

Madrid 29 á las 1'40 m

El telegrama oficial que acaba de recibirse dice así:

«La columna de Vuelta en Curiel (Santa Clara) batió á la partida enemiga que ocupaba el otro lado del río Sagua.

El batallón de Zaragoza batió ayer en Viciena (Santa Clara) á la partida del cabecilla Cortina, compuesta de mil hombres, matándoles á once é hiriéndoles á muchos.

Nosotros tuvimos un muerto y dos heridos.

Las columnas Baquero y Ramirez tirotearon al enemigo en el departamento Oriental.

La partida de Máximo Gómez ha pasado á la jurisdicción de Matanzas.—*Campos.*»

El general Martínez Campos se muestra, además, en extremo satisfecho de los generales Valdés y Luque.

El general Azcárraga me ha afirmado que según las últimas noticias, los enfermos del vómito han disminuido en más del veinte y cinco por ciento.

### Acuerdos tomados en Consejo

Madrid 29 á las 8'05 m.

Se aprobó una Real Orden reorganizando las elecciones en los claustros universitarios.

Otro referente á la Colegiata de Alcalá.

Hablóse, pero nada se resolvió en concreto acerca de la cesión del edificio que ocupa el Ministerio de Fomento, para Seminario Conciliar.

Hablóse también, pero tampoco se tomó resolución, referente á la posibilidad de que el Estado se incaute del Teatro Real, unico medio que se conceptua factible para que sigan dándose funciones en aquel coliseo.

Se trató también acerca del modo de transferir algunos créditos para atender á las necesidades de la campaña de Cuba.

Después de haberse leído la carta que al Gabinete ha dirigido la minoría republicana, se acordó acusar cortésmente su recibo por medio de una carta que redactaría el ministro de la Gobernación.

El señor Presidente se felicitó por el hermoso acto que representa la manifestación que se ha celebrado en la Habana, y dijo: «ésto era lo único que faltaba para vencer la insurrección.»

Añadió el señor Cánovas que los insurrectos continúan huyendo á la vista de las tropas leales y que no han quemado más ingenios.

Se enteraron también los ministros de tres telegramas que al Gabinete dirigen los Jefes de los partidos autonomista, constitucional y reformista, haciendo protestas incondicionales de españolismo.

### En persecución de rebeldes

Madrid 29 á las 8'45 m.

" " " 8'50 "  
" " " 9 "  
" " " 9'10 "

Un telegrama del general Martínez Campos, recibido hoy, dice que actualmente persiguen varias partidas importantes de insurrectos 10.000 hombres, divididos en ocho columnas.

Con el fin de activar la persecución han

llegado también tres batallones de Júcaro, Tunas y Holguín respectivamente.

Las partidas que habían acampado en la provincia de Matanzas van huyendo y solo quedan el cabecilla Quintín Banderas y 1300 hombres.

En las Villas no pasan de 4.500 los que hay.

Las partidas perseguidas transportan á los heridos para aprovechar el auxilio de los pueblos por donde pasan; á veces los dejan en los bohios que encuentran en el camino.

Todos van muy fatigados.

Los cabecillas Máximo Gómez y Antonio Maceo se dirigen ahora á la Ciénaga de Zapata para dejar los heridos, y parece que luego marcharán á la manigua.

### La renta de Aduanas

Madrid 29 á las 9'45 m.

La *Gaceta* publica el estado de la recaudación por concepto de renta de Aduanas en los cinco primeros meses del ejercicio 1895-96, en que ha sido de 49.153.169 pesetas.

Durante el mismo período de 1894-95 fué de 55.812.158.

La baja principal ha sido por concepto de trigos, consistiendo en más de seis millones.

### Médicos de baños

Madrid 29 á las 9'50 m.

La *Gaceta* publica hoy una disposición anunciando para el día primero de Febrero á las tres de la tarde, el concurso para la provisión de las plazas de médicos directores de establecimientos de baños.

Las vacantes son ciento cinco en la península y dos en la isla de Cuba.

### Los republicanos progresistas

Madrid 29 á las 10'45 m.

Se ha publicado una carta del Doctor Izquierdo en concepto de presidente de la Junta Central republicana de la izquierda, en la que dice que acepta la jefatura del partido como administrador testamentario, no como heredero de Zorrilla. Añade que conservará la jefatura como un depósito sagrado que transmitirá tan solo cuando las circunstancias lo aconsejen al caudillo «que nos conduzca á la reinstauración de la República».

### La opinión y la prensa

Madrid 29 á las 10'45 m.

*El Liberal* de hoy se felicita de la retirada de los insurrectos del territorio de Matanzas, constituyendo un terrible fracaso para éstos el no haberse podido sostener diez días en el territorio invadido.

*El Imparcial* dice que la manifestación tributada en la Habana al general Martínez Campos, constituye un ejemplo de alto patriotismo.

Añade que esta es una lección que deben recibir y aprovechar los españoles que permiten acceso al desaliento. «Cien derrotas parciales no harían mayor daño á los separatistas.»

### La manifestación.—Detalles

Madrid 29 á las 10'45 m.

" " " 10'50 "  
" " " 10'55 "  
" " " 11'00 "  
" " " 11'10 "  
" " " 11'15 "

Acaban de recibirse detalles interesantes acerca de la manifestación de la Habana.

El orden ha sido perfecto y absoluta la unanimidad de opiniones.

Se han dado repetidos vivas al general Martínez Campos, á España, á los Reyes, al ejército y á Cuba española.

Han asistido individuos de todas las cla-

ses sociales: banqueros, comerciantes, hacendados, industriales, etc.

El entusiasmo ha sido indescriptible; la ciudad estaba engalanada, luciendo colgaduras y banderas españolas.

Desde los balcones las señoras agitaban los pañuelos vitoreando.

Nunca se había visto en la Habana igual entusiasmo.

A las siete de la noche comenzaron á reunirse en el Parque Central los manifestantes. A las ocho organizóse la manifestación. Habría 20.000 curiosos. Varias músicas esperaban en Palacio la salida del general Martínez Campos.

Asistían las autoridades y muchos diputados y aristócratas.

El Sr. Santos Guzman, del partido unión constitucional, inauguró los discursos ofreciendo adhesión incondicional y entusiasta á la patria, y apoyo decidido al ilustre soldado que dirige la campaña.

En nombre de mi partido—dijo—protesto de la guerra salvaje y traidora producida solo por los jódos de raza que nos conducirían á trocar el progreso actual por la barbarie.

Martínez Campos contestó:—Me felicito por la unión de los tres partidos cubanos y hago votos para que permanezcan siempre unidos bajo la bandera de la patria para combatir á todos sus enemigos, y para triunfar de todos los pelgros. Sépase que todos en estos momentos tenemos un mismo pensamiento, el amor á la patria. El actual estado de la guerra es más aparatoso que terrible. Lamento con toda mi alma la miseria de los poblados y la ruina de las familias; me entristece presenciar tanta desgracia y por primera vez en mi vida me siento cruel, y solo deseo tener enfrente al enemigo para resistirle y destruirle sin piedad. Juzgando por la impresión se me achacará quizás lo ocurrido, y en ciertos momentos temo desmerecer del aprecio público (*Voces nunca, nunca y resuenan vivas al general.*) Pero no presentaré la dimisión más que en el caso de que yo fuera un obstáculo para la victoria. Si el Gobierno me separara del cargo yo me resignaría, pero durante la guerra es imposible que me marche de Cuba por mi propia voluntad. Esto jamás (*Estrepitosos bravos interrumpen al orador.*) En el caso de que perdiera vuestra confianza venid á decírmelo, pues me precio de ser un soldado cuyo amor propio se pospone siempre á los intereses patrios. (*Explosión de entusiasmo.*)

El diputado autonomista, señor Montero, ratifica los ofrecimientos en nombre de los liberales, cuya conducta será siempre eminentemente patriótica. Se felicita de los propósitos expuestos por el General en jefe de continuar en la isla al mando del ejército de operaciones. Y dice que abriga la completa seguridad de que vencerá y que la guerra actual dará frutos de paz duradera, devolviéndonos la prosperidad que la criminal insurrección nos arrebató.

El señor Cerra, reformista, en términos halagüenos dice que nuestra causa está simbolizada en la bandera española.

Nuevamente habla el general Martínez Campos, dando las gracias en nombre propio y en el de España por el acto hermosísimo y patriótico que se acaba de realizar, el cual, dice, tendrá inmensa resonancia en la península y en el mundo entero, é influirá en el ánimo de los rebeldes induciéndolos á acogerse á la legalidad. Este es el día—añadió—en que he experimentado mayor júbilo en toda mi vida. (*grandes aplausos.*)

El general muy conmovido saluda á todos y recibe una prolongada ovación al salir al balcón de Palacio, uiendose aclamado por la multitud, á la cual dirigió la

palabra ensalzando el patriotismo de la Habana.

Repítense los vivas al ejército, á Cuba y á España.

**Noticias satisfactorias**

Madrid 29 á las 2'30 t.

Las noticias que van llegando de Cuba son la confirmación de las que ya he telegrafado.

Los insurrectos se retiran de Matanzas y se corren hácia Cienfuegos.

Las tropas operan desplegando la mayor actividad para derrotarlos antes de que salgan de la provincia.

Uno de los últimos combates, donde nuestra fuerza estaba compuesta de 220 ginetes y la del enemigo de 500, obtuvo un brillante triunfo la bandera española.

Los insurrectos tuvieron cinco muertos, muchos heridos, le hicimos nueve prisioneros, y le cogimos municiones y caballos.

**Telegrama oficial**

Madrid 30 á las 1'15 m.

El Gobierno ha recibido un telegrama de Cuba participando que 14,000 soldados persiguen y acosan á los rebeldes.

En las Villas y Matanzas quedan ya pocos resistiendo el ataque de nuestras tropas.

Ha sido batida otra partida en Pinar del Rio donde ha muerto el cabecilla Delgado.

Menchets

**NOTICIAS**

De las Islas:

San Juan

El día de Navidad por la mañana se cometió un robo en una casa de esta villa en el momento de hallarse ausente el dueño que es un honrado carpintero.

Del reconocimiento practicado resultó ser que el ladrón entró en la casa fracturando la puerta de una ventana que da al corral y se apoderó de 125 pesetas que había en un cajón de una cómoda.

Avisada la guardia civil del puesto de Montuiri, empezó á practicar las correspondientes diligencias, consiguiendo por fin dar con el autor del robo, que es un joven de dieciocho años de edad natural de este pueblo.

Le fueron ocupadas cien pesetas siendo después puesto juntamente con dicha cantidad, á la disposición del juzgado.

De la Capital:

Varias jóvenes de vida airada que ante anoche estaban promoviendo un fuerte escándalo en la vía pública, fueron encerradas en el depósito de Capuchinos por un agente de autoridad.

Un muchacho de unos diez años de edad que hacía unos cuantos días que había desaparecido de su domicilio fué ayer detenido por un guardia municipal y entregado de nuevo á sus padres.

Anoche fué detenido por un guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos un sujeto que estaba promoviendo escándalo en la calle de los Hostales.

Mañana en la Catedral se celebrará solemne fiesta que costea anualmente el Excmo. Ayuntamiento en conmemoración de la Conquista de Mallorca por el Rey D. Jaime I de Aragón. A las diez misa mayor con sermón á cargo del P. Tomás Viñas, de las Escuelas Pías. Concluida la misa mayor se cantará el *Te-Deum*.

Ayer por la tarde en el momento en que varios individuos de la guardia municipal estaban á punto de detener á un grupo de muchachos que es estaban apedreándose junto al baluarte de San Jerónimo, á los cuales habían acorralado, hubo una vecina de la calle de Santa Fé que tiene uno de los balcones de su casa que da á la muralla y que tan solo se levanta unos tres palmos de la superficie, que habiendo abierto las puertas del mismo instó á los muchachos á que penetraran por él, logrando de esta manera burlar á la guardia que ya no pudo detener más que á unos pocos.

La expresada mujer ha sido multada por la Alcaldía.

Desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad el eminente literato Don Manuel Polo y Peyrolón, catedrático de la Universidad de Valencia.

Sigue sin poderse utilizar la fuente de la calle de la Marina y la de la plaza de San Antonio.

Ayer empezaron en San Nicolás solemnes cultos en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el presente año. Al

anoche se cantó el Trisagio y sermón predicando el Rio. P. Miguel Guillen, superior de la Compañía de Jesús residentes en esta ciudad, desarrollando el tema: Jesucristo ayer y hoy; Jesucristo también en los siglos. El templo estaba completamente lleno.

Segun telegrama recibido por la empresa de vapores *La Islaña*, el vapor *Lulio* ha llegado á Sóller á las siete de la mañana de hoy.

Nuestros hermanos de Ciudadela no han podido mantenerse indiferentes ante la inmensa calamidad ocurrida en esta capital el día de Santa Catalina y para contribuir en la medida de sus fuerzas al alivio de las familias de las victimas producidas por aquella desgracia organizaron una tómbola y una función en el Teatro, habiendo tomado la iniciativa en ambas funciones amigos nuestros muy queridos así señoras como caballeros, que se contentan con el bien que produjeron sin aspirar al agradecimiento público.

Lo recaudado y lo que se conceptúa producirá la tómbola suponerse que ascenderá á unas quinientas pesetas: parte de esta cantidad fué entregada al señor obispo para que la remitiera al de esta diócesis; y la resta será puesta en poder del Sr. Alcalde de aquella población para que ingrese en la Caja provincial.

Manifestamos á los ciudadelanos nuestra profunda gratitud en nombre de los perjudicados.

Ayer á eso de las cinco de la tarde, volcó un carrito de recreo en la calle del Socorro.

No ocurrió ninguna desgracia personal aunque se produjeron algunos desperfectos en el carruaje.

Una turba de chicos mal criados, y peor educados, tuvo la ocurrencia de apedrear ayer tarde desde la muralla á un pobre hombre que muy tranquilo se paseaba por el camino de ronda Norte cerca del abrevadero de Itria.

Como de costumbre no se vió por aquel sitio agente alguno de la autoridad.

**Teatros**

El éxito obtenido por la representación de la ópera de Mascagni *Cavalleria Rusticana* no defraudó las esperanzas que el público, ó por lo menos la parte numerosa del que de ordinario concurre al Teatro Principal, había concebido.

La obra tuvo una interpretación muy aceptable, siendo la que se presentó con mayor esmero durante la temporada. Así fué que los aplausos, que fueron muchos y calurosos, alcanzaron así á los actores, como á la orquesta y al maestro director. El público pidió la repetición de varias piezas, entre ellas el intermedio de violines, que fué ejecutada con suma precisión.

La concurrencia numerosa y selecta en ambas noches del sábado y de ayer, salió complacida y con deseos de oír nuevamente esta producción que tan en tela de juicio ha sido puesta.

Mañana á beneficio de la primera y aplaudida tiple señora Araceli D' Aponte se pondrá en escena el el Teatro Principal la ópera del maestro Gounod titulada *Faust*, terminando la representación en el cuarto acto.

En uno de los intermedios la beneficiada cantará varias canciones españolas.

Con regular concurrencia se verificó el sábado en el Teatro-Circo la función anunciada, si bien resultó un verdadero fracaso, por el poco gusto que revelaron las bromas ó las inocentadas de los actores con motivo de ser el día de inocentes.

Ayer por la tarde se volvió á repetir la inocentada la cual les valió un coro de silbidos y gritos.

En la función celebrada anoche era el número de asistentes bastante considerable, el cual salió satisfecho del desempeño de las obras que se pusieron en escena especialmente del drama *Juan José*.

En las dos funciones que se celebraron ayer, los actores que en ellas tomaron parte llevaban en el brazo izquierdo un lazo negro en señal de duelo á causa de haber fallecido ayer por la mañana, despues de penosa enfermedad la característica de dicho teatro Sr. Aparicio, madre tambien de la tiple Señorita Navarro.

A las siete y media de anoche tuvo efecto la conducción del cadáver, á la cual asistieron todos los actores y empleados del Teatro Circo.

Acompañamos á la familia de la finada, en el dolor que experimenta por tan sensible pérdida.

La sociedad *La Constanca*, con motivo del día de inocentes, celebró también función en su pequeño teatro.

Entre las obras que se pusieron en escena figuraron *Marinos en tierra* y *Los pantalones*, bastante bien interpretadas por cuantos en ellas tomaron parte.

La broma consistió en trocar los papeles durante la segunda obra. La inocentada no es nueva, pero resultó agradable y distraída. En ella se distinguió el sexo feo como sexo y como feo.

Anoche se pusieron en escena *Amor de madre*, *Los Corridos* y *Los Baturros*. La sala estaba llena.

Numerosa fué la concurrencia que asistió anoche al teatrillo de la sociedad *Círculo de Obreros católicos*.

El huérfano de Bruselas y *Una casa de campo* fueron las obras que se pusieron en escena, saliendo el público satisfecho del desempeño de éstas.

**El día oficial**

30 de Diciembre de 1895

**Aguas.**—Pertenecen al dueño de un predio las aguas pluviales que caen en el mismo, mientras discurren en él. Podrá por tanto aquel construir dentro de su propiedad estanques, pantanos, cisternas ó aljibes donde conservarlas a efecto ó emplear cualquier otro medio adecuado siempre que con ello no cause perjuicio al público ni á tercero.

Las aguas subterráneas pertenecen al dueño de un predio que las hubiera obtenido por medio de pozos ordinarios aunque resultaran amenguadas las aguas de sus vecinos. Deberán sin embargo guardarse la distancia de dos metros entre pozo y pozo dentro de las poblaciones y de 15 metros en el campo entre la nueva excavación y los pozos, estanques, fuentes y acequias permanentes de los vecinos.

Cuando se buscara el alumbramiento de aguas subterráneas por medio de pozos artesianos por socavones ó galerías, el propietario ó el que tuviera concesión de la autoridad administrativa, será propietario de las aguas ó perpetuidad, sin perder su derecho aunque salgan fuera de la finca donde vieron la luz. Cuando amenazara peligro de que se distraigan ó mermen las aguas públicas ó privadas, el Alcalde de oficio á excitación del Ayuntamiento ó mediante denuncia de los interesados podrá suspender las obras. De la providencia del Alcalde puede reclamarse ante el Gobernador civil de la provincia, quien dictará la resolución que proceda, previa audiencia de los interesados, reconocimiento y dictamen pericial. (Arts. 1.º y 18 al 24 de la ley de aguas de 13 de Junio de 1879).



**Doña Catalina Campos**  
Y PERELLÓ

Falleció el día 25 del corriente  
después de haber recibido los Santos  
Sacramentos

— E. P. D. —

Su desconsolada familia participa á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que se celebrarán desde las 6 y media á las diez de la misma, en la capilla de San Alonso de la iglesia de Montesión.

**Boletín meteorológico**

Día 30 de Diciembre á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	764 8 mm.
Termómetro seco . . . . .	12 0 grados
Idem húmedo . . . . .	11 0 . . .
Máxima en 24 horas . . . . .	16 2 . . .
Mínima en idem . . . . .	9 2 . . .
Reflector . . . . .	7 4 . . .
Dirección del viento . . . . .	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . .	5 0 kg.
Pluviómetro . . . . .	0 0 mm.
Evaporómetro . . . . .	0 7 . . .
Higrómetro . . . . .	0 99 . . .
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 0 . . .
Descenso del idem en idem . . . . .	4 6 . . .

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Concluirán en San Nicolás; exposición á las seis; á las diez misa mayor. Por la tarde, los actos de coro: al anocheer, conclusión del triduo con sermón por el M. R. F. Miguel Guillen, S. J. *Te Deum* y la reserva.

**Otras funciones**

En Montesión, á las siete y media, durante una misa, se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen del Amor sermón en San Cayetano.

**Teatro-Circo Balear**

*Función para hoy lunes*

A beneficio del público y con gran rebaja de precios. Ultima representación del drama en tres actos:

**Juan José**

Y la pieza catalana:

**Maia nit**

A las ocho en punto.

Entrada general, 30 céntimos.

**Expediente instruido**

en el Parnaso de Coliflor, con motivo del repartimiento de consumos y sus recargos por

**J. S.**

Se vende al precio de 0'30 pesetas en casa de—Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma.

SE VENDE EN TODAS LAS LIBRERIAS DE PALMA

**Dietario Agenda de Bufete**

para la Industria, el Comercio y las Familias

Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, registro de vencimientos de letras, asientos para la ropa á la lavandera, relaciones de medidas, precios para pagaré, notificaciones de foros-carriles con precios de pasaje, nóminas de honorarios de abogados, notarios y procuradores, cálculos, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficios, etc., etc.

**PRECIOS**

Una página por día, con elegante encuadernación en tela . . . 3 00 Ptas.

Una página por día, encuadernado como el anterior . . . 2 50 »

Media página por día, encuadernación económica . . . 2 00 »

Se halla de venta en la librería de los editores:  
Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—PALMA.

**Venta de dos caballos**

Pueden verse en el Sitjar, cuartel de Ingenieros.

**Cuentas hechas**

para la compra y venta del

**GANADO DE CERDA**

POR

**PEDRO ANTONES NIGORA**

Se halla de venta en la librería de

**Amengual y Muntaner**

CADENA 2

Y en la Sucursal de Inca

RECTORIA 12

**Ultimos telegramas**

**Nada de Cuba.—Una desgracia**  
Madrid 30 á las 9'30 m.

Después de lo que he telegrafado acerca de Cuba no se ha recibido ninguna noticia.

Anoche, mientras se celebraba la reunión de la junta directiva de la sacramental de Santa Maria, se hundió el techo, causando varios heridos leves y uno grave.

**La cuestión anglo-venezolana**  
Madrid 30 á las 9'35 m.

Aumentan los preparativos militares en Venezuela.

Hay gran actividad en los arsenales y en los depósitos militares.

Las tropas se ocupan en trabajos de fortificación.

**Una opinión**  
Madrid 30 á las 9'50 m.

*El Liberal* insiste en lamentar que se dejen las reformas de Cuba para cuando se acabe la guerra; ésta—añade—podría terminarse implantando allí nuevas reformas políticas y económicas.

**Rumor desmentido**  
Madrid 30 á las 9'40 m.

La prensa de esta mañana desmiente los rumores que circularon ayer acerca de la próxima disolución de las Córtes; asegurando que el criterio del Gobierno es esperar los acontecimientos que puedan sobrevenir con motivo de la cuestión de Cuba.

PAUMA.—Tip. de Amengual y Muntaner